
ОТЧЕТ ДЕПУТАТА 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ

КИРОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ЧУРИНА СЕРГЕЯ АНАТОЛЬЕВИЧА

ОТЧЕТНЫЙ ПЕРИОД  - 2024 год



Уважаемые избиратели!

Предлагаю Вам ознакомиться с моим отчетом по итогам

2024 года, в котором представлены основные направления

депутатской деятельности и конкретные дела в избирательном

округе.

Депутатская деятельность – это ежедневная,

ответственная работа в интересах избирателей. Всегда

приятно, когда приносишь пользу, помогаешь людям решить

какую-то проблему, добиться справедливости, изменить

чью-то жизнь к лучшему. При этом наибольший эффект

достигается при Вашем участии и поддержке.

Сердечно благодарю глав муниципальных образований

и жителей Белохолуницкого, Зуевского и Нагорского районов

за совместную работу!

Ваш депутат                                С.А.Чурин



Сведения о депутате:

 Избран депутатом Законодательного Собрания Кировской области седьмого созыва                                

19 сентября 2021 года по Белохолуницкому одномандатному избирательному округу № 4

 Выдвинут от КРО ВПП «Единая Россия»

 Член ВПП «Единая Россия»

 Член Регионального Политсовета КРО ВПП «Единая Россия» до 25 ноября 2024 года

 Член комитета по экономике, бюджету и развитию предпринимательства

 Член комитета по промышленности и развитию инфраструктуры

Депутатскую деятельность совмещаю с основной работой в должности генерального директора         

ООО «Спецоборудование»



Сведения о депутате:

Контактный телефон: +7 (8332) 36-03-44

Электронный адрес: s.churin@zsko.ru

Адреса приемных:

г. Белая Холуница, ул. Глазырина, 6, каб. 107

г. Зуевка, ул. Опалева, 65, зал администрации

г. Нагорск, ул. Леушина, 21, малый актовый зал администрации

Кировская региональная общественная приемная Кировской области:

г. Киров, Динамовский проезд, 4
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РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в заседаниях Законодательного Собрания.

За 2024 год принял участие в 12 (из 12) заседаниях Законодательного Собрания

Кировской области, из них 2 заседания были внеочередными.

На пленарных заседаниях Законодательного Собрания принял участие в рассмотрении вопросов

повестки дня и принятии решений по ним.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

В 2024 году Законодательным Собранием Кировской области принято 123 закона:

Корректировка бюджета на 2024 год, поддержка участников специальной военной операции и

членов их семей, поддержка семей с детьми, принятие бюджета на 2025 год – это безусловные приоритеты

в законотворческой деятельности депутатского корпуса в 2024 году.

В течение 2024 года мы 5 раз (февраль, март, июль, октябрь, декабрь) вносили поправки в

областной бюджет для того, чтобы распределить дополнительные доходы либо перераспределить средства

бюджета, исходя из имеющейся потребности.

Дополнительные средства направлялись:

 на повышение заработной платы «указным» и «неуказным» категориям

работников бюджетной сферы;

 на строительство домов для переселения граждан из аварийного жилья;

 на единовременные выплаты семьям участников СВО;

 на строительство, оснащение и ремонты образовательных организаций;

 на поддержку многодетных семей и семей с детьми;

 на лекарственное обеспечение региональных льготников;

 на обеспечение жильем детей-сирот;
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 на приобретение учебников;

 на организацию летнего отдыха детей;

 на ремонты и выполнение предписаний надзорных органов по объектам социальной сферы;

 на проведение отопительного сезона;

 на строительство детских садов, поликлиник, котельных;

 на софинансирование расходов по социальным контрактам;

 на мероприятия к 650-летию г. Кирова;

 на ремонт аэровокзального комплекса «Победилово» и автовокзала в г. Кирове и другие важные цели.

В результате внесенных изменений в бюджет в 2024 году:

общий объем доходов составил 103 млрд 41 млн. рублей;

общий объем расходов составил 108 млрд. 191 млн. рублей;

дефицит – 5 млрд. 149 млн. рублей.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

В 2024 году мы не просто сохранили все существующие меры поддержки – мы их

существенно расширили.

Для поддержки участников СВО и их семей в регионе уже введено 40 различных мер.

Помимо ежемесячных выплат детям участников СВО, бесплатного питания детей в школе,

бесплатных путевок в оздоровительные детские лагеря, компенсации за детский сад, за санаторно-

курортное лечение родителей военнослужащих, за обучение детей участников СВО в ВУЗе и других

важных мер, мы в 2024 году:

 установили налоговые льготы на 2 года, начиная с 2025 года,

для ветеранов СВО, которые зарегистрированы в качестве

индивидуального предпринимателя и применяют упрощенную

систему налогообложения;

 продлили действие льготы по транспортному налогу;

 предоставили детям ветеранов СВО право на первоочередной

прием в детский сад;

 предоставили ветеранам СВО право на бесплатные земельные

участки.
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В Год семьи мы законодательно установили статус многодетной семьи.

Многодетной признается семья, имеющая в своем составе трех и более детей.

Статус устанавливается бессрочно.

В целях дальнейшей поддержки семей с детьми и многодетных семей:

 увеличили с 1.01.2025 размер выплаты на первенца для мам в возрасте до 24 лет, при этом сохранена

выплата на первенца для мам в возрасте до 25 лет. На эти цели в бюджете предусмотрено 367 млн. 900

тыс. рублей;

 предоставили право на бесплатную юридическую помощь родителям, воспитывающим ребенка в

возрасте до 3-х лет в неполных семьях, не только по вопросам, связанным с соблюдением их трудовых

прав, но и по вопросам предоставления льгот, социальных гарантий и компенсаций;

 исключили критерий нуждаемости для назначения выплат многодетным семьям, сейчас они не будут

зависеть от дохода семьи. Денежные выплаты при этом осуществляются пока старшему ребенку, если он

учится очно, не исполнится 23 года;

 предоставили право многодетным семьям на бесплатное посещение музеев, парков культуры и отдыха,

выставок на территории области; несовершеннолетние дети из этих семей получили право бесплатного

посещения областных спортшкол и спортшкол олимпийского резерва.

Это справедливые и нужные решения. По расчетам новые меры социальной поддержки смогут

получать 18 тысяч многодетных семей.
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В течение 2024 года придерживались прежнего принципа – предоставлять бизнесу возможность

планировать свое развитие на среднесрочную перспективу.

С этой целью :

 продлили «налоговые каникулы» для впервые зарегистрированных индивидуальных предпринимателей;

 продлили до 31.12.2027 налоговую льготу для предприятий потребкооперации по объектам,

расположенным в сельской местности, для организаций, участвующих в реализации программы

газификации области, и для организаций IT-отрасли, применяющих упрощенную систему

налогообложения;

 ввели специальный налоговый режим – автоматизированная

упрощенная система налогообложения с 1.01.2025 . Это будет выгодно

для небольших организаций и индивидуальных предпринимателей.

Расчеты берет на себя налоговая служба.

 предусмотрели возмещение 90% затрат на моторное топливо,

которое используется для доставки товаров в единственный магазин

в отдаленном сельском населенном пункте или для развозной торговли

там, где вообще нет стационарных магазинов - для

предпринимателей, осуществляющих торговую деятельность на селе.
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Не остались без поддержки лица из числа детей-сирот и дети, оставшихся без попечения

родителей:

 предоставлено преимущественное право на обеспечение жильем детям, родители которых принимали

участие в СВО;

 сокращен срок, по истечении которого дети смогут приватизировать предоставленное жилье, с 5 до 3 лет;

 предоставлено право использовать средства жилищного сертификата как на приобретение жилого

помещения, так и на погашение ипотеки. Эти средства можно будет использовать в любом регионе,

начиная с 2025 года.

В течение года:

 осуществлялось законодательное регулирование розничной продажи

алкоголя в точках общественного питания, а также продажи

энергетиков и подобных напитков несовершеннолетним;

 установлены подъёмные учителям, ветеринарам и специалистам

лесной отрасли;

 неоднократно вносились изменения в законодательство об охране

окружающей среды и о пользовании участками недр на территории

Кировской области.
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Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИКЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

За отчетный период принял участие в 10 (из 10) заседаний комитета.

Главная задача комитета – предварительное рассмотрение проекта закона об областном бюджете на

соответствующий трехлетний период.

Бюджет на 2025 год и на плановый период 2026-2027 годов является программным и социальным.

На социальные направления предусмотрено 62,5% от всех бюджетных расходов (64,7 млрд. руб.)

На все действующие и вновь установленные меры социальной поддержки населения в областном

бюджете предусмотрено 15, 2 млрд. руб.

На поддержку участников СВО и их семей предусмотрено 1, 3 млрд.

руб. Учитывая, что 2025 год объявлен Годом Защитника Отечества,

дополнительные средства, поступившие в ходе исполнения бюджета,

будут направлены, в том числе, и на поддержку тех, кто выполняет

боевые задачи в ходе специальной военной операции.

На поддержку семей с детьми предусмотрено 5, 2 млрд. руб.
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Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИКЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

Порядка 30 млрд. руб. будет направлено на отрасль образования. Планируется завершить строительство

и оснащение новых школ, продолжить капитальные ремонты в школах, детских садах и техникумах - с

учетом федеральных средств на эти цели в течение трех лет будет направлено 3,9 млрд. руб.

Расходы на здравоохранение составят 15,9 млрд. руб., их них – 1,4 млрд. на модернизацию первичного

звена и 2, 4 млрд. – на лекарственное обеспечение региональных льготников.

Предусмотрены средства на обеспечение зарплат «указным» категориям не ниже средних по экономике и

на индексацию зарплат иным работникам бюджетной сферы с 1.10.2025 г на 4,5%.

На ППМИ в 2025 году выделено 380 млн. руб., на формирование комфортной

городской среды – 320 млн. руб..

Средства «Дорожного миллиарда» планируется направить на капитальный

ремонт, ремонт и содержание дорог местного значения в 100 муниципальных

образованиях с учетом мнения населения.

Выделены средства на создание модельных библиотек, на модернизацию музеев,

на поддержку детских и кукольных театров, на строительство площадок ГТО и др.

Продолжится поддержка малого и среднего бизнеса.
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Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИКЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

С учетом предложений депутатов в бюджете были предусмотрены средства на решение ряда

важных социальных вопросов:

398 млн. руб. – на ремонты областных государственных и муниципальных учреждений;

15, 5 млн. руб. – на закупку оборудования, инвентаря, экипировки для спортивных школ;

77,6 млн. руб. – на развитие инфраструктуры детских оздоровительных лагерей;

70 млн. руб. – на ремонт памятников участникам Великой Отечественной войны;

60, 3 млн. руб. – на устройство уличного освещения в муниципалитетах в 2025-2026 годах .

В ходе исполнения бюджета продолжится решение и других задач,

обозначенных в предложениях депутатов.

После детального обсуждения главный финансовый документ,

обеспечивающий экономическую и социальную стабильность региона,

был рекомендован комитетом к принятию и единогласно принят на

заседании Законодательного Собрания области.
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Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

В ходе обсуждения вопросов  повестки дня на заседаниях комитета поднимал вопросы:

 о необходимости выделения финансовых средств спортивным школам на экипировку спортсменам. 

Экипировка, как правило, приобреталась за счет родителей, поскольку денег на эти цели у спортшкол 

нет, но прокуратура в ходе проверки внесла предписание о недопустимости привлечения средств 

родителей.  
(в бюджете на 2025 год заложены средства на оборудование, инвентарь

и экипировку для спортивных школ, но недостаточно);

 о предоставлении информации о расходах средств федерального, 

областного бюджетов и бюджета г. Кирова на подготовку и 

празднование 650-летия г. Кирова
(информация подготовлена министерством финансов области и предоставлена 

депутатам)

 о предоставлении информации о задолженности Фонда капитального 

ремонта  подрядчикам за проведенные работы  и о сумме финансовой 

поддержки, оказанной ФКР, за счет средств областного бюджета. 
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Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ЭКОНОМИЕ, БЮДЖЕТУ И РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

Принял участие во встрече депутатов фракции «Единая Россия» с Губернатором Кировской области

Соколовым А.В. по вопросу формирования бюджета области на 2025 год и на плановый период 2026 и

2027 годов (11.11.2024)

Депутаты представили главе региона свои предложения в проект бюджета на 2025 год и плановый

период последующих двух лет.

Вопросы в основном касались ремонта и оснащения образовательных организаций, безопасности

школ и детских садов, ремонта учреждений культуры, капитального ремонта дорог, модернизации

коммунальной инфраструктуры.
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Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ И РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ

Принял участие в 9 (из 9) заседаниях комитета.

Депутатская деятельность в составе Законодательного Собрания и его профильных комитетов

позволяет мне, как депутату, не только выражать свою позицию по рассматриваемым вопросам, но и

донести до исполнительной власти максимальное количество проблем, волнующих моих избирателей.

В повестке заседаний комитета по промышленности и развитию инфраструктуры всегда актуальные и

значимые вопросы жизнеобеспечения населения.

В течение года комитет рассмотрел вопросы:

 газификации жилищно-коммунального хозяйства;

 подготовки и прохождения отопительного сезона;

 осуществления дорожной деятельности;

 развития объектов транспортной инфраструктуры;

 реализации программы капремонта многоквартирных домов;

 переселения граждан из аварийного жилищного фонда;

 реализации проекта «Чистая вода»;

 реализации проекта «Формирование комфортной городской среды»
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Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ И РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ

В рамках контрольной деятельности депутаты заслушали информации о деятельности:

 Государственной жилищной инспекции Кировской области;

 КОГАУ «Управление государственной экспертизы и ценообразования в строительстве»;

 АО «КировПассажирАвтотранс»;

 АО «Аэропорт Победилово»;

 АО «Вятские автомобильные дороги»;

 КОГПУ «Облкоммунсервис».

Кроме того, ознакомились с информацией:

 о реализации мероприятий по восстановлению прав граждан –

участников долевого строительства;

 о реализации мероприятий по импортозамещению.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ И РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ

В ходе обсуждения вопросов  повестки дня на заседаниях комитета поднимал вопросы:

 О ремонте дороги по ул. Свердлова г. Зуевка (на основании обращения);

 О сроках выделения бюджетных средств на ремонт помещения

автостанции и прилегающей территории в г. Белая Холуница;

 О неудовлетворительной работе Фонда капитального ремонта;

о переносе сроков проведения капремонта МКД с нарушением

требований законодательства (на основании обращения)

«– Вы говорите о дебиторской задолженности в миллиард.
А за что люди должны платить? – спросил депутат Сергей Чурин.
– Приведу пример: в Белой Холунице в 2018 году должны были
отремонтировать дом. Сроки неоднократно переносили.
Сейчас в планах – 2050 год.Мужики, какой 50-ый год?!
Крыша-то сейчас бежит!»

( Источник: https://istochnik.online/news/deputaty-podnyali-vopros-o-sdvinutyh-srokah-kapremontov-v-kirovskoj-oblasti )

https://istochnik.online/news/deputaty-podnyali-vopros-o-sdvinutyh-srokah-kapremontov-v-kirovskoj-oblasti


РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ И РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ

В ходе обсуждения вопросов  повестки дня на заседаниях комитета поднимал вопросы:

 О суммах средств, полученных АО «Вятавтодор» за выполнение

государственных и муниципальных контрактов, и о суммах средств,

переданных на субподряд работ за 2022-2024гг;

 О нехватке средств на содержание сельских дорог и на приобретение

специальной дорожной техники для уборки; о возможности

отчислений средств от транспортного налога в дорожные фонды

муниципальных образований (из обращений глав сельских

поселений);

 Об отсутствии средств на уборку контейнерных площадок в

сельских поселениях и предложении включить в тариф

регионального оператора по обращению с ТКО – уборку

и содержание контейнерных площадок (из обращений глав

сельских поселений).



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Работа в комитетах Законодательного Собрания.

КОМИТЕТ ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ И РАЗВИТИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ

В ходе обсуждения вопросов  повестки дня на заседаниях комитета поднимал вопросы:

 О некачественной подготовке к отопительному сезону;

 О Службе единого заказчика и о трудностях, с которыми

сталкиваются муниципалитеты при разработке

проектно-сметной документации;

 Об индексации суммы возмещения гражданам – участникам

долевого строительства, о достаточности этих средств для

покупки квартиры;

 О необходимости принятия закона области о создания

агломерации в Кировской области без детальной проработки;

 О качестве и сроках проведения ремонтов дорог в г. Кирове.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Реализация права законодательной инициативы

 В ходе реализации Закона Кировской области «Об областном бюджете 

на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» мной было внесено предложение:

 предусмотреть в областном бюджете на 2024 год бюджетные ассигнования в виде субсидии

бюджету Зуевского городского поселения в размере 95 955,81 тыс. рублей на капитальный

ремонт автомобильной дороги по ул. Свердлова г. Зуевка за счет средств Дорожного фонда

Кировской области.

Предложение поддержано Губернатором Кировской области Соколовым А.В. и учтено в его

дополнительных предложениях к проекту закона.

15.02.2024 поправки в бюджет приняты Законодательным Собранием области.

Средства на капитальный ремонт автомобильной дороги по ул. Свердлова г. Зуевка предусмотрены за

счет перераспределения средств дорожного фонда в размере 95859,80 тыс. руб.

Ремонт дороги завершен в 2024 году.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Реализация права законодательной инициативы

 В рамках подготовки проекта закона «Об областном бюджете на 2025 год и на плановый

период 2026 и 2027 годов» ко второму чтению мной был внесен ряд предложений о

выделении средств:

 на капитальный ремонт кровли Зуёвского ЦДСК

филиала Зуевской МКС в размере 4 495, 57 тыс. рублей

Результат рассмотрения предложения согласительной комиссией:

Вопрос увеличения расходов на проведение ремонта кровли будет

рассмотрен в ходе исполнения бюджета.

Исполнение буду держать на контроле.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Реализация права законодательной инициативы

 на замену ветхих окон в МКОУ СОШ п. Кобра Нагорского района в размере 4 624 тыс.

рублей

Результат рассмотрения предложения согласительной комиссией:

Согласиться с предложением по выделению средств на проведение ремонтных работ по частичной

замене окон в школе п. Кобра в сумме 2399,7 тыс. рублей. Средства предусмотрены.

Исполнение буду держать на контроле..

 на разработку ПСД на ремонт автомобильной дороги Косино-Соколовка-Суна-Мусихи –

участок от п. Соколовка до с. Суна Зуевского района в размере 18 млн. рублей

Результат рассмотрения предложения согласительной комиссией:

Вопрос выделения средств будет рассмотрен в случае отбора дороги в рамках конкурса по "сельским

дорогам", проводимым министерством сельского хозяйства и продовольствия Кировской области.

Вопрос взят на контроль.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.
ДНИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

29 февраля 2024 года состоялся День Законодательного Собрания в Шабалинском районе,

в котором я принял участие.

Выезд был посвящен вопросам транспортного обслуживания населения и развития Шабалинского

района.

В ходе визита побывали на местном автотранспортном предприятии, которое занимается

муниципальными и межмуниципальными пассажирскими

перевозками. Ознакомились с автопарком, его оснащенностью.

Обсуждение вопроса транспортной доступности продолжили на

рабочем совещании, где вместе с главой Белохолуницкого района

Телициной Т.А. присоединился к обсуждению существующих проблем

в данной сфере деятельности.

В том числе обсудили вопросы:

 увеличения бюджетных ассигнований на осуществление дорожной

деятельности в отношении автодорог общего пользования местного

значения;



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.

 проведения ремонтов объектов транспортной инфраструктуры: автостанций и остановочных пунктов

общественного транспорта;

 предоставления субсидий юридическим лицам и индивидуальным предпринимателям,

осуществляющим регулярные пассажирские перевозки, в том числе на приобретение автобусов;

 возмещения регулярным перевозчикам недополученных доходов в связи с установлением льготного

проезда для отдельных категорий граждан.

В результате обсуждения сошлись во мнении, что нужна комплексная программа по развитию

транспортного обслуживания населения в разрезе каждого

муниципалитета с расчетом финансовых потребностей.

Практически все предложения участников совещания нашли

свое отражение в решении комитета.

В тот же день, учитывая, что одной из ведущих отраслей в

экономике района является лесопромышленная, посетили

предприятие «Имидж», которое занимается лесозаготовкой,

переработкой древесины и торгует лесоматериалами.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.

На предприятии запущен инвестиционный проект, который поможет углубить и нарастить

переработку древесины, выпускать столярные изделия, а из отходов производить пеллеты. Построено

здание производственного цеха, где завершается монтаж оборудования, на очереди еще один цех.

Отметили, что реализация инвестпроекта не только увеличит налоговые поступления, но и создаст

новые рабочие места.

Также посетили районный Дом культуры, где проведен ремонт и оборудована площадка для нового

молодежного пространства. По предложению депутатов объем бюджетных средств на это направление

был увеличен, чтобы в Кировской области появилось больше «Отличных мест».
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Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.

18 июля 2024 года принял участие в выездном заседании Совета представительных органов

местного самоуправления.

На этот раз депутаты работали в Белохолуницком районе, на примере которого рассмотрели

механизмы привлечения средств для развития территории.

Вместе с главой Белохолуницкого района Телициной Т.А. посетили физкультурно-оздоровительный

комплекс в д. Быданово, построенный при областной поддержке. Рядом с ним обустроена

многофункциональная спортивная площадка.
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Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.

Для благоустройства набережной Белохолуницкого пруда были

привлечены федеральные средства – 70 млн. рублей. В результате

реализации проекта «Блокчейн. Сады Белой Холуницы»

полностью преобразилась пешеходная зона, на набережной

появилась сцена, у Дома культуры – новая детская площадка.

Т.А. Телицина отметила, что к участию в развитии района

привлекаются местные жители. Для этого был запущен проект

«Холуницкие инициативы». На первый конкурс было заявлено

12 проектов, все они были поддержаны.

В 2024 году количество заявок возросло до 38, для реализации

отобрали 15 инициатив. В районном бюджете на эти цели

предусматриваются необходимые средства.

Максимальный размер бюджетного финансирования одного

проекта составляет 200 тыс. рублей, остальное - за счет

привлечения средств из внебюджетных источников.
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Участие в мероприятиях, проводимых Законодательным Собранием.
Проекты, которые предполагают участие граждан, всегда отличаются повышенной эффективностью.

Жители видят реальные изменения и активно используют этот механизм для благоустройства своих

населенных пунктов – приводят в порядок общественные пространства и места отдыха, ремонтируют

тротуары, создают детские и спортивные площадки.

Отмечу, что Белохолуницкому городскому поселению из федерального бюджета вновь будут

направлены средства в размере 50 млн. рублей – это премия за победу во Всероссийском конкурсе

«Лучшая муниципальная практика» .

Свой опыт по благоустройству территорий также представил глава

Омутнинского района Малков А.В. Уже дважды г. Омутнинск победил

на Всероссийском конкурсе лучших проектов создания комфортной

городской среды в малых городах и исторических поселениях и

получил средства на благоустройство набережной Омутнинского пруда.

Безусловно, передовой и удачный опыт наших муниципалитетов

надо тиражировать.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями граждан.

Провел прием в общественной приемной штаба общественной

поддержки «Единой России».

 Парфенова О.А. – о.п. главы Мухинского сельского поселения Зуевского

района обратилась по вопросу приобретения игровых мячей для МКОУ СОШ

с. Мухино.

Мячи, 3 комплекта по 3 мяча - для футбола, волейбола и баскетбола

переданы Ольге Александровне во время приема.

 Родыгин А.Н. – глава Зуевского района обратился по вопросам организации

уличного освещения; ремонта автомобильных дорог; ремонта школы в пос.

Косино.

 С 2021 года я безвозмездно передаю светильники главам районов своего округа.

Зуевскому району в этом году передал 15 уличных светильников и еще планирую

передать партию светодиодных уличных светильников для сельских поселений

района.
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Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями граждан.

 По информации Правительства области, полученной на мои обращения:

участок автодороги Зуевка-Суна-Мусихи от п. Соколовка до с. Суна можно отремонтировать по

программе развития сельских территорий; вопрос о выделении средств на разработку ПСД будет

рассмотрен в случае отбора данной автодороги по результатам конкурса;

участок автодороги Зуевка-Октябрьский-Городище от моста через реку Коса до с. Мухино также может

быть отремонтирован в рамках программы развития сельских территорий при условии софинансирования

из внебюджетных источников в объеме не менее 10% от

стоимости работ.

Вопросы держим на контроле, работаем с профильными

министерствами. Есть понимание, что без дорог развитие

сельских территорий невозможно. Тем более, что на этих

территориях располагаются достаточно крупные производства.
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Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями граждан.

 По капитальному ремонту средней школы в п. Косино имеется ответ Правительства области, что

ремонт возможен за счет средств федерального бюджета в случае дополнительного отбора заявок

Министерством просвещения Российской Федерации.

Вопрос о выделении средств из областного бюджета на текущий ремонт, на неотложные работы

будет рассмотрен в ходе исполнению бюджета.

Вопрос остается на контроле.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Работа с обращениями граждан.

Принял участие в выездном приеме Уполномоченного по правам человека в Кировской

области Панова А.Г. в Зуевском районе 16 октября 2024 года

В ходе личного приема 8 жителей Зуевского района обратились с вопросами:

 о ремонте автодорог «Зуевка-Соколовка-Суна-Мусихи» и «Зуевка-Октябрьский-Городище»

(после приема коллективные обращения поступили в мой адрес);

 о строительстве ФАПа в д. Б. Пасынки;

 о ремонте школы в п. Косино (после приема

в мой адрес поступило коллективное обращение

родителей учащихся данной школы);

 о ведущемся ремонте наплавного моста

автодороги «Зуевка-Яговкинцы»;

 о нарушении прав инвалида в сфере труда;

 а также вопросы личного характера.
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Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями граждан.

Одним из приоритетных направлений депутатской деятельности считаю работу с обращениями.

В 2024 году в мой адрес поступило 31 письменное обращение.

Большая часть обращений традиционно содержала просьбы об оказании финансовой помощи.

Актуальными оставались вопросы, касающиеся ремонта внутримуниципальных дорог, ремонта и

материального обеспечения учреждений социальной сферы, деятельности фонда капитального ремонта

многоквартирных домов, жилищно-коммунального хозяйства и благоустройства территорий.

Кроме того, авторы обращений поднимали темы СВО, безопасности жителей региона при

происшествиях в местах массового скопления людей, лекарственного обеспечения жителей Херсонской

области, ставили вопросы, касающиеся международной тематики и моей депутатской деятельности.

Большая часть вопросов решалась в кратчайшие сроки, часть требовала длительной проработки с

Правительством области, министерствами, даже с прокуратурой. Однако, не все проблемы удалось

решить. Остаются на контроле вопросы ремонта автомобильных дорог, школы и сельского дома

культуры в Зуевском районе. Не решен вопрос с обеспечением пожарным обмундированием пожарного

расчета Троицкого сельского поселения Белохолуницкого района.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Распределение обращений граждан, организаций по категориям вопросов:

29%

12,90%

16,10%

16,10%

9,70%

16,10%

финансовая и материальная помощь международные и прочие вопросы ремонт дорог и транспортное обслуживание

ЖКХ и благоустройство СВО социальная сфера



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями. Остановлюсь на двух из них:

В ходе встреч с избирателями в Белохолуницком районе 9.02.2024 ко мне обратилась Соколова Н.В.

– житель многоквартирного дама по вопросу необоснованного переноса срока капитального ремонта

дома почти на 30 лет.

Обращение с запросом в Фонд капитального ремонта Кировской области ничего не дало.

Посчитав, что перенос срока проведения ремонта с 2018-2020 года на 2046-2050 год нарушает права

собственников жилых помещений, поскольку с ними не обсуждался вопрос внесения изменений в

областную программу, общего собрания собственников по этому вопросу не проводилось, обратился в

прокуратуру Кировской области с просьбой проверить на соответствие статье 168 ЖК РФ принятые

нормативные акты, на которые ссылался Фонд капитального ремонта.

Автор обращения мои действия поддержала.

По итогам проверки прокурором Белохолуницкого района в НКО «Фонд капитального ремонта»

внесено представление по факту необоснованного переноса срока проведения капитального ремонта.

16.07.2024 Правительством Кировской области принято постановление № 305-П, которым внесены

изменения в областную программу «Капитальный ремонт общего имущества многоквартирных домов в

Кировской области» и срок капитального ремонта дома, в котором проживает автор обращения,

перенесен на 2024-2026 годы.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Информация о работе приемной депутата.

Работа с обращениями.
Сложной была работа над обращением, поступившим от руководителя инициативной группы

жителей г. Зуевка Махнева А.Е., по вопросу ремонта автомобильной дороги по ул. Свердлова.

Горожане данный вопрос пытались решить с 2014 года. Я подключился к решению вопроса в 2023 году.

Озвучивал проблему на заседаниях комитета по промышленности и развитию инфраструктуры,

неоднократно обращался с письмами в Правительство Кировской области, однако обещания не

выполнялись, денежные средства не выделялись.

7.02.2024 года я внес предложение в проект закона области о внесении изменений в Закон области об

областном бюджете на 2024 год о выделении бюджетных ассигнований в виде субсидии бюджету

Зуевского городского поселения в размере 95 955,81 тыс. рублей на капитальный ремонт автомобильной

дороги по ул. Свердлова г. Зуевка за счет средств Дорожного фонда Кировской области.

Одновременно с моими действиями зуевчане напрямую обратились с аналогичной просьбой к

Губернатору Кировской области Соколову А.В. во время его визита в Зуевский район.

В результате такого тесного взаимодействия мое предложение было поддержано Губернатором

области и учтено им в дополнительных поправках в бюджет.

Денежные средства выделены, ремонт дороги произведен в 2024 году.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Распределение средств фонда поддержки инициатив населения

по заявке депутата Чурина С.А.

Белохолуницкий район – 333 тыс. руб.

 Замена оконных блоков в 2-х этажном многоквартирном доме в с. Полом (муниципальное жилье)

Зуевский район – 333 тыс. руб.

 Замена системы освещения на хоккейной коробке МКУДО «Спортивная школа г. Зуевка»

Нагорский район – 333 тыс. 400 руб.
 Устройство карнизного свеса по периметру крыши МКДОУ детский сад № 2 пгт Нагорск

Напомню, что являюсь одним из инициаторов создания Фонда поддержки инициатив населения.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Личный прием граждан депутатом.

В начале 2024 года посетил с отчетом об итогах работы за предыдущий год все районы

избирательного округа, встретился с избирателями, ответил на вопросы, взял на контроль и исполнил

просьбы.

(г. Белая Холуница) (г. Зуевка) (пгт Нагорск)



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

26 января 2024 года провел «Парламентский урок» в МКОУ СОШ «Образовательный центр» 

г. Зуевка с учащимися 9-11 классов

Рассказал ребятам о законодательной власти, о том какую роль она играет и какое место занимает в

системе органов государственной власти и о том, кто ее представляет в Кировской области.

Старшеклассники с большим интересом приняли участие в парламентском уроке, они не только слушали

и отвечали на вопросы, но и сами задавали их депутату, высказывали свое мнение.

Самым активным вручил Благодарственные письма.

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

9 февраля 2024 года принял участие в открытии Года семьи в Белохолуницком районе.

Гостями праздничного мероприятия, состоявшегося на территории Белохолуницкого Дома культуры,

стали лучшие многодетные семьи из всех поселений Белохолуницкого района. Мероприятие получилось

очень душевным. Каждая семья, удостоенная чести получить горящий семейный очаг, передавала его

тепло всем семьям, живущим рядом. Пожелал всем присутствующим семейного счастья, любви и мира.

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Накануне Дня Победы традиционно поздравил  с этим великим праздником жительницу 

Белой Холуницы, ветерана Великой Отечественной войны Евгению Ивановну ШИЯН. 

В 2024 году Евгения Ивановна отметила 103-летие. Она остается одной из немногих, кто видел войну

своими глазами и добивался Победы собственным трудом, будучи всю войну санинструктором на

II Белорусском фронте. Чем дальше от нас Великая Отечественная война, тем меньше остается ветеранов,

тем ценнее становятся для нас эти теплые встречи и беседы за чашкой чая.

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

14 июня 2024 года Белохолуницкий район отметил свой юбилейный день рождения - 95 лет!

Принял участие в торжественном мероприятии, поздравил район с юбилеем, поблагодарил

замечательных, талантливых людей, работающих на этой земле, и подарил подарки.

Наша страна сильна именно такими районами и городами, жители которых преданно трудятся ради

их процветания.

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

20 июля 2024 года принял участие в торжественных мероприятиях по случаю 95-летия

Нагорского района.

С огромной радостью и гордостью поздравил с Юбилеем доброжелательных, энергичных,

трудолюбивых жителей района и вручил награды. На протяжении почти века Нагорский район

развивается и процветает, сохраняя при этом традиции и культуру.

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Проведение мероприятий, встречи с избирателями.
Ежегодно поздравляю своих избирателей с праздниками, знаменательными датами.

По возможности стараюсь принимать участие в мероприятиях, проводимых в избирательном

округе, и/или оказывать материальную помощь на их проведение.

В отчетном году дважды оказывал финансовую поддержку районным отделениям «Союза

женщин» на проведение конкурса «Женщина года».

г. Белая Холуница, чествование победителей г. Зуевка, чествование победителей районного

конкурса «Женщина года 2023» этапа конкурса «Женщина года 2024»



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Реализация социальных проектов.

Общественный проект Приволжского федерального округа по поддержке детского

и юношеского хоккея «Золотая шайба»

В Кировской области проект реализуется под патронатом полномочного представителя Президента

Российской Федерации в Приволжском Федеральном округе, министерства спорта и Федерации хоккея

Кировской области, председателем которой я являюсь.

«Золотая шайба» - один из старейших турниров, проводится с 2014 года и каждый год наши ребята

отстаивают право быть среди лучших хоккейных команд на Всероссийском этапе.

Интерес к хоккею в Кировской области растет с каждым годам, а турнир «Золотая шайба» - это

одно из самых ярких и запоминающихся событий для юных хоккеистов.

«Золотая шайба» дарит начинающим спортсменам уникальную возможность показать себя,

приняв участие в настоящем чемпионате. Мастерство юных хоккеистов с каждым годом растет и турнир

для них - ступень в большой спорт. В играх турнира в свое время принимали участие многие хоккеисты,

ставшие уже настоящими легендами.

Уверен, что благодаря этому проекту вырастут новые чемпионы, которые прославят Россию и,

конечно, Кировскую область в ее традиционном виде спорта – хоккее с шайбой.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

В 2024 году принял участие:

 в церемонии закрытия и награждения победителей

регионального этапа Всероссийских соревнований

юных хоккеистов «Золотая шайба»;

 в церемонии награждения победителей Первенства

области по хоккею среди юношей до 16 лет в

г. Советске;

 в церемониях открытия и закрытия региональных

соревнований юных хоккеистов «Кубок Надежды»;

 в церемонии открытия межрегионального турнира

по хоккею среди команд девушек «Хрустальная

тиара» в г. Кирово-Чепецке;

 в церемонии награждения победителей и призеров

Чемпионата Кировской области по хоккею – 2024.

Перед новым сезоном сделал личный подарок

детской хоккейной команде Советского района –

комплект новых игровых свитеров.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Реализация социальных проектов. 

Проект партии «Единая Россия» - «Старшее поколение».

Проект нацелен, в том числе, на вовлечение людей старшего поколения

в культурно-досуговую деятельность и продление активного образа жизни.

Поддержка творческих инициатив людей старшего поколения – это одно из условий для их активного

долголетия.

В рамках реализации проекта традиционно оказал финансовую помощь Нагорскому Совету ветеранов

в проведении 8-го фестиваля творчества людей старшего поколения «Все вместе».

В этом году Фестиваль посвящен Году семьи и проходил под девизом «Семья, согретая любовью,

всегда надежна и крепка».



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Участие в реализации проектов:
Партийный проект «Безопасные дороги»

С декабря 2022 года являюсь куратором проекта от фракции «Единая Россия».

Целью проекта является повышение безопасности дорожного движения, направленное на сохранение

жизни, здоровья и имущества граждан Российской Федерации.

Организация и проведение мониторингов – один из основных инструментов реализации партийного

проекта «Безопасные дороги». 27 февраля вместе с активистами проекта выехал на улицы г. Кирова с

проверкой безопасности пешеходных переходов. Проверяли по целому ряду критериев. Измеряли высоту

снежных сугробов около пешеходных переходов, соответственно оценивали видимость пешеходов и

дорожных знаков водителями. Мониторили удобство подхода к проезжей части в зоне перехода, нет ли

наледи, горки.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Благотворительные акции.
17 декабря 2024 года в рамках акции «Елка желаний» в общественной приемной штаба

общественной поддержки «Единой России» вручил подарки детям из многодетной семьи.

29 декабря 2024 года поздравил с Новым годом и вручил подарки детям из многодетных семей на

праздничном мероприятии для многодетных семей, проходившем в Областном Доме народного творчества.

Оказал спонсорскую помощь на приобретение сладких новогодних подарков.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Благотворительные акции.
🎄 В конце года традиционно оказал финансовую помощь на приобретение новогодних подарков и

вручение их самым умным, спортивным, творческим, активным школьникам, а также детям бойцов,

которые сейчас защищают нашу Родину, и детям из многодетных семей.

Яркие, праздничные мероприятия прошли во всех трех районах в канун Нового года.

г. Белая Холуница г. Зуевка пгт Нагорск



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Благотворительные акции.

В декабре 2024 года передал очередную партию светильников Белохолуницкому району

50 светильников было доставлено в администрацию

Белохолуницкого района, в том числе 20 уличных

светодиодных светильников для освещения улиц города

и 30 потолочных светильников для детских садов района.

Планируется дальнейшее сотрудничество в части

обеспечения светильниками городов и сельских поселений

моего избирательного округа.

Средств, заложенных в областном бюджете на 2025-2026

годы, на устройство качественного уличного освещения в

муниципальных образованиях на территории Кировской

области, на мой взгляд, недостаточно.



РАБОТА С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Благотворительные акции.

В отчетном году благотворительная помощь оказана на сумму 1.644.983 рублей:

Нагорская районная организация ветеранов – финансовая помощь на проведение фестиваля «Все вместе»

СОШ п. Дубровка Белохолуницкого района – лампы СВД, люминесцентные лампы для кабинетов

Глава Зуевского района – светильники уличные светодиодные 15 шт.

Глава Белохолуницкого района – светильники уличные светодиодные 20 шт., светильники офисные – 30 шт.

Белохолуницкое отделение «Союза женщин» – финансовая помощь на проведение конкурса

Зуевское отделение «Союза женщин» - финансовая помощь на проведение конкурса

Белохолуницкая центральная библиотека филиал в с. Подрезчиха – МФУ

СОШ с. Мухино Зуевского района – игровые спортивные мячи 9 шт.

СОШ «Образовательный центр» г. Зуевка – ремонт системы кондиционирования

Глава Нагорского района – финансовая помощь на организацию юбилейных мероприятий

Избирательный округ (три района) – на новогодние подарки и новогодние мероприятия для детей

Многодетные семьи Кировской области – на новогодние подарки для детей

Детская хоккейная команда Советского района – игровые свитера



РАБОТА СО СРЕДСТВАМИ МАССОВОЙ 

ИНФОРМАЦИИ И В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ

Новости с мероприятий, в которых принимал участие, благодарности

глав муниципальных образований и жителей за оказанную в течение года

помощь, поздравления размещались:

 На сайте Законодательного Собрания Кировской области

 На сайте регионального отделения партии «Единая Россия»

 На сайте Правительства Кировской области

 В газетах «Холуницкие зори», «Нива» и «Нагорская жизнь»

 На сайте администрации Зуевского района

 На сайте администрации Белохолуницкого района

 На информационном портале Источник Онлайн

 ВКонтакте - администрация Нагорского района;

- администрация Белохолуницкого района;

- Союз женщин России в Кирове;

- Белохолуницкое РУО;

- Федерация хоккея Кировской области.



ОТЗЫВЫ И БЛАГОДАРНОСТИ В АДРЕС ДЕПУТАТА, 
НАГРАДЫ И ДОСТИЖЕНИЯ ДЕПУТАТА



Дорогие друзья!

Благодарю вас за поддержку и доверие представлять ваши интересы

в Законодательном Собрании Кировской области!

Благодарю всех тех, кто помогал мне в решении проблемных вопросов моих

избирателей!

Мы все работали и продолжаем работать на главный результат – развитие

и процветание нашей малой родины!

С уважением,
депутат Законодательного Собрания
Кировской области С.А. Чурин

09.01.2025


